
  
   

 
 
 

 

 
MESSAGE DE L'ARCHEVEQUE MARTIN KMETEC OFM CONV. 

JOURNEE MONDIALE DE PRIERE POUR LA CREATION 
1ER SEPTEMBRE 2024 

 
Le pape François a demandé aux croyants du monde entier de prier pour la Création le 1er 
septembre. Observer chaque année la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la 
Création offre l'occasion de renouveler notre engagement à être des gardiens responsables de 
la Création, don précieux de Dieu. Depuis la publication de Laudato Si, le pape François n'a 
cessé d'exhorter l'humanité à sortir de son sommeil avant que tout ce qui l'entoure, créé par 
Dieu pour maintenir la vie sur terre, ne s'écroule à cause de la négligence et de l'insouciance 
des êtres humains.  
 
Il a essayé d'améliorer les commodités humaines en faisant prendre conscience aux gens de 
leur responsabilité de prendre soin avec vigilance de leur unique maison, la terre. La création 
est notre héritage sacré car chaque créature porte l'empreinte du Créateur, Dieu, qui a donné 
existence à tout ce qui est bon. Dieu a voulu que sa création soit remplie de paix, que toutes 
les créatures coexistent en harmonie. La terre est notre héritage commun, nous ne la 
possédons pas comme un bien, nos ancêtres en ont pris soin avec diligence et nous l'ont 
confiée en toute confiance pour la génération suivante.  
 
Le message du pape François pour la Journée mondiale de prière pour la création est « 
Espérer et agir avec la création ». Dans la lettre aux Romains, de saint Paul dépeint la Terre 
comme une mère qui gémit comme pour accoucher (Rm. 8, 22). Saint François d'Assise l'a 
compris lorsqu'il a parlé de la Terre comme de notre sœur et de notre mère dans son Cantique 
des créatures. Malheureusement, comme nous en avertit le pape François, nous avons adopté 
une attitude indifférente à l'égard de la Terre, une attitude d'exploitation ou d'utilisation au 
point d'en abuser pour satisfaire nos besoins et notre mode de vie extravagant. 
 
Et pourtant, il y a de l'espoir et l'attente d'un avenir meilleur. Dans le contexte biblique, 
espérer ne signifie pas rester immobile et tranquille, mais plutôt s'efforcer activement de 
trouver une nouvelle vie au milieu des luttes. Comme lors d'un accouchement, après une 
période de douleur intense, une nouvelle vie jaillit. Nous devons également prendre des 
mesures concrètes, des décisions résolues et faire des choix déterminés pour prendre soin de 
la Création afin de restaurer sa beauté et son harmonie originelles. Aujourd'hui, nous prions 
pour que Dieu rende tous nos efforts fructueux pour le bien de notre génération actuelle et 
future.  Que Dieu vous bénisse tous. 
 
Avec mes prières et meilleurs vœux.  
 
      
      

     Archevêque Martin Kmetec OFM Conv. 
     Archevêque d'Izmir 
 
 
 
	


